

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4757.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

MARTES 5 DE JUNIO DE 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

DE LA CERVEZA, su origen, antigüedad y uso

(Conclusion.)

En la obra francesa de Gilibert, titulada: *la Anarquía Medicinal, ó la Medicina, considerada como nociva á la sociedad*, Neuchâtel 1772, el autor trata en una larga serie de capítulos del t. 4.º de las falsificaciones muy ordinarias y dañosas que practican en su comercio algunos drogueros, llevados en alas de su sordida codicia de dinero. Así es, dice Gilibert, que muchos enfermos ven agravar sus dolencias en vez de curarse, despues de haber tomado un específico que, lejos de contener los principios y gérmenes saludables que necesita el enfermo, no contiene mas que principios venenosos y corrompidos. Sucede lo propio con todas las bebidas falsificadas por los vendedores ó fabricantes, y aun mas con las fermentadas, porque el veneno adquiere mas fuerza y consistencia en virtud de la fermentacion misma.

Considerada la cerveza en su estado puro, y sin ninguna especie de falsificacion ni mezcla de yerbas ó raices dañosas, podemos dividirla en dos clases: cervezas ligeras y muy clarificadas y cervezas fuertes. Pertenecen á la primera todas las blancas ó poco coloradas que se fabrican en Madrid, Paris, Bélgica, Inglaterra y en algunos puntos de Alemania. Pertenecen á la segunda las que se fabrican en casi toda la Holanda, en algunos puntos de Bélgica y en otros países muy septentrionales de nuestra Europa. Cuando la cerveza es muy pura, bien sea ligera ó fuerte, es siempre una bebida eminentemente saludable; se adapta á todos los estómagos, ayuda la digestion, estingue cual ninguna la sed, escita una humedad blanda en la piel y en el verano promueve la traspiracion.

Ningun liquido es tan saludable y necesario para la vida del hombre como el agua. Ese elemento, en cuyo seno viven tantos y tan numerosos animales, fué considerado por algunos filósofos de la antigüedad como el primitivo y único que sirvió de base y formacion á todo lo creado. Pero el hombre, separándose cada dia mas del estado de sencillez en que la naturaleza en un principio le colocó, lejos de contentarse con el agua únicamente, ha preparado una multitud de nuevos líquidos, mas ó menos útiles, y algunos muy perjudiciales á su salud.

Una historia critica del origen y perfeccionamiento de todos los líquidos y licores que hoy se conocen y consumen en Europa, seria muy importante y curiosa, no solo por la parte higiénica

y medicinal, indicándonos los que son útiles ó nocivos á la salud pública, sino tambien por la parte química, que nos suministraria curiosos pormenores científicos, dándonos á conocer al propio tiempo lo mucho que los químicos modernos deben á los alquimistas de la Edad Media, los cuales, dominados cada vez mas por la idea de convertir todos los metales en oro, facilitaron el camino con sus ensayos y experimentos á la creacion de sólidos y líquidos hasta entonces desconocidos. La cerveza fué inventada, como va consignado arriba, por los egipcios, y tal vez la conocieron tambien los griegos y los romanos; pero se estendió y propagó esta bebida en toda Europa y principalmente en los países septentrionales que carecen de vino, á fines del siglo XV, por haber adquirido mayor consistencia, variedad y perfeccion en los siglos XIII y XIV. La cifra hoy del consumo anual de la cerveza en Europa es tan subida, que excede á la de los licores mas apreciados y que están mas en uso. La sola bebida ordinaria en la Gran Bretaña es la cerveza; y el vino que cuesta muy caro, figura únicamente en la mesa de los lores y hombres muy ricos. Pero en esta circunstancia queremos apuntar por via de curiosidad un hecho histórico, ignorado tal vez por muchos de nuestros lectores. En una biografía de Cromwell, escrita por un anónimo, está consignado que su abuela paterna era una mujer vulgar, que tenia una fabrica de cerveza, y que Cromwell, siendo todavia muy joven, se educó en ese establecimiento. El hecho ha sido tal vez maliciosamente inventado y el anónimo le refiere con el firme propósito de humillar á Cromwell. Nosotros estamos muy lejos de defender su protectorado; pero no vacilamos en calificar de necio á su biógrafo, porque á nuestro entender da mucho lustre y magnificencia á la fama de un gran personaje el haberse sabido elevar de un estado humilde ó mediano al apogeo de la magestad y del poder. Volviendo despues de esta breve digresion á nuestro principal argumento, ponemos término á este artículo, con decir que las cervezas puras y bien clarificadas se han suministrado con éxito feliz en una multitud de circunstancias á personas enfermas ó convalecientes, y que sus efectos tónicos, semejantes hasta cierto punto á los del vino, son mas ó menos enérgicos segun que la cerveza es por si misma mas ó menos fuerte. Esta bebida ya se da á los enfermos sola, ya mezclada con plantas aromáticas, y se ha conocido hoy que las lociones hechas con una mezcla de cerveza y de manteca producen efectos muy saludables en los infartos inflamatorios. La cerveza, finalmente, y con especialidad la espumosa, estingue

la sed de una manera tan durable que ningun otro liquido puede igualarla. Algunos dicen que esta bebida tiene la propiedad, como todas las fermentadas, de producir un sentimiento muy vivo de irritacion. Esto es cierto; pero es cuando se abusa de ella con intemperancia. Es de advertir, sin embargo, que este sintoma se calma y disipa al cabo de veinte y cuatro ó cuarenta y ocho horas; al paso que no sucede lo propio con los demás licores fermentados. Con efecto, en todos los hospitales de Francia, á los calenturientos atormentados por una gran sed, se les permite únicamente beber cierta especie de cerveza muy ligera, á la que se dá el nombre de tisana, y se les prohíbe el uso del agua.

Salvador Costanzo.

CORTES.

SESION DEL 1.º

Congreso.

La sesion empezó á la una bajo la presidencia del Sr. Ardanaz.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Continuó el debate pendiente sobre el proyecto de ley de autorizaciones.

El señor Salaverría usó de la palabra para alusiones personales que le habia dirigido el señor Figuerola, y defendió su administracion durante el tiempo que fué ministro de Hacienda en el ministerio de los cinco años.

Ocupándose de la cuestion de los cupones, dijo que la union liberal se habia opuesto en otro tiempo mas que nadie al reconocimiento; pero que así que lo ha creído conveniente ha abordado el asunto con valor, siendo muy injusto hacer sobre esto ciertas comparaciones y levantar calumnias á personas que llevan la frente muy alta despues de treinta años de vida política.

Dijo que siendo el partidario del arreglo de los cupones y de las amortizables, si este arreglo ha de costar á la nacion un sacrificio de 1,800 millones de reales ó de una cantidad equivalente, preferiria que dicha cantidad se emplease en matar la deuda flotante ó en mejoras en el interior que compensaran las pérdidas que nos ocasiona el estar cerrados los mercados extranjeros á la cotizacion de nuestros fondos; por el contrario, si el arreglo podia hacerse sin grandes sacrificios para el Estado, aconsejaba á todas las fracciones políticas que ayudasen al gobierno á resolver esta cuestion importante.

El señor Figuerola rectificó estensamente lo dicho por el señor Salaverría.

Continuaba la sesion.

SESION DEL 2.º

Congreso.

La sesion empezó á la una, bajo la presidencia del Sr. Ardanaz.

Leida el acta de la anterior fué apro-

bada en votacion nominal, á peticion del Sr. Candau.

El señor ministro de Fomento subió de uniforme á la tribuna y leyó cuatro proyectos de ley: uno relativo á la organizacion de la enseñanza agricola; otro á la empresa de canalizacion; otro sobre anticipo á la empresa del canal de Urgel, y otro para aplicar al canal de Isabel II todas las aguas de los rios Lozoya y Guadalupe.

Los Sres. Ruiz Pastor, Ortiz de Pinedo y Viedma, presentaron exposiciones.

Entrando en la órden del dia, continuó el debate sobre el proyecto de ley de autorizaciones.

El Sr. Candau continuó su discurso, diciendo que ayer hizo las consideraciones que creyó oportunas sobre la totalidad del proyecto y la primera de las siete autorizaciones, y hoy examinaría las restantes, menos la segunda, sobre la cual habia presentado la enmienda.

Negó que el gobierno pudiera hacer las economías para que pedía autorizacion, y dijo que la forma en que esta autorizacion se pedía para hacer las economías hasta en servicios que estaban organizados por leyes especiales, equivalía á conceder al gobierno permiso para alterar todas las leyes.

Acerca del arreglo de cupones y amortizables, dijo que ni ahora ni nunca votará dicho arreglo, y que convencido de que no se atiende á la justicia sino á la conveniencia, él se ponía ahora y siempre del lado de la primera.

Aseguró ademas que el arreglo que se proyectaba era ruinoso para la nacion, y que á pesar de que se abriesen las bolsas extranjeras nuestros fondos no se cotizarian en ellas.

Sobre la autorizacion para aumentar la fuerza del ejército y de la armada dijo que demostraba que el gobierno tenia planes ó compromisos que no queria revelar, y pidió esplicaciones terminantes sobre esta materia.

Continuaba la sesion.

Seccion oficial.

La Gaceta del 1.º no contiene disposicion alguna de interés general.

La del 2 publica la ley decretada por las Cortes y sancionada por S. M. la Reina disponiendo que la fuerza del ejército permanente para el año económico de 1866 á 1867 será la de 85,000 hombres.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Badajoz, 31.—Hoy, en el acto de salir la procesion del Corpus, ha tenido lugar en esta capital un suceso un poco desagradable, pero hasta ahora afortunadamente sin consecuencias. Con motivo de la prelación de puestos que se disputa-

ban el alcalde y un señor brigadier que representaba la clase militar, tuvo que intervenir para resolver la diferencia el gobernador civil, quien ateniéndose al texto literal del real decreto de 17 de mayo de 1856, resolvió en favor del alcalde, toda vez que no asistia al acto la autoridad superior del distrito ni ningun otro funcionario de los que tuvieran preeminencia sobre la autoridad local. Esta resolucion ha ocasionado la retirada del espresado brigadier y de todas las clases del ejército.

Dice La Correspondencia del 2:

Algunos despachos, tanto oficiales como particulares, recibidos en Madrid y referentes á las noticias que trae la mala inglesa del Pacifico, anuncian que reinaba gran irritacion entre los chilenos, mas que contra España, contra Inglaterra, Francia y los Estados-Unidos de quienes esperaban que á toda costa impidiesen el bombardeo de sus puertos.

El pueblo de Chile, es decir, las clases bajas de aquella sociedad, que mas que república es una oligarquía, y que no tiene participacion en los negocios públicos, está muy descontento con su ministro de negocios exteriores, Cobarrubias, contra quien se han publicado folletos y versos, y á quien apellidan *Cava-ruinas*.

Dice La Epoca:

«La noticia de que solohabian quedado al frente de Valparaíso la «Berenguela» y otra corbeta española, ha dado motivo á temer un ataque de la escuadra chileno-peruana contra aquellos buques aislados. Segun correspondencias que recibimos, en esto habia una equivocacion. La «Berenguela» y la «Blanca» quedaron á mediados de abril en Valparaíso, mientras el resto de la escuadra española se reunia en Concepcion, á corta distancia de aquellas aguas; pero así que esta reunion tuvo lugar, la «Berenguela» y la «Blanca» debieron reunirse al resto de nuestra flota, y toda ella se habrá presentado ante el Callao.»

Cartas de Melilla, fecha 26 de mayo, manifiestan el sumo placer con que los habitantes de dicha plaza han sabido que en el último correo se ha elevado al gobierno de S. M. por el cuerpo de ingenieros el anteproyecto del ensanche y mejora de las fortificaciones y poblacion de la misma.

La Correspondencia del 2 publica lo que sigue:

«Florenca, 31.—Cartas del Perú fecha 28 de abril, dicen que el almirante español Mendez Nuñez habia llegado delante del Callao el 24, notificando inmediatamente que principiaria á bombardear el 1.º de mayo. Pero que el señor Migliorini, ministro italiano en Lima, habia intervenido, empezando negociaciones de paz entre los españoles y el gobierno peruano.»

(4)

El personaje que acabamos de ver subir al cabriolé era M. Valbonnette de Valbonne, banquero, núm. 17, Calzada de Antin.

M. de Valbonne era viudo; padre de un hijo de veinte años, rico de cien mil libras de renta, y gozaba en el mundo financiero de una reputacion de alta inteligencia y de probidad incontestable.

M. Valbonnette de Valbonne habia hecho su fortuna en las operaciones clásicas de la banca. Su firma era oro en barra. En Paris se tenia en él una confianza ilimitada.

Pero si el banquero estaba tan acreditado en la opinion pública, el hombre priva lo estaba lejos de disfrutar de la misma consideracion.

Se decia en voz baja, en el círculo en que vivia, que M. de Valbonne prolongaba mas de lo regular su juventud, y se sabia que esta juventud habia sido borrascosa como pocas.

En su casa de banco, M. de Valbonne era un hombre formal; pero cerrada es-

UN CRIMEN DE LA JUVENTUD,

POR

el Vizconde Panson du Terrail.

Publicada por el Diario de Córdoba.



CÓRDOBA.

Imp. lib. y lit. del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando, núms. 34 y 36 1866.

(572)

—Tomad, querida mia, respondió Christian alargándole el periódico á su mujer.

—¡Carlota de Corday...! repitió ella. Mi amiga... mi salvadora... tú lo sabes Christian.

—¡Oh Providencial murmuró el joven levantando los ojos al cielo.

—¡Oh Providencial murmuró la condesa Obinska estrechando contra su pecho á su nieto.

FIN.

(569)

«Dí á la señora condesa y á M. el conde, que estoy reconocido á los buenos deseos que por mi abrigan, pero que yo vivo aquí bastante pacíficamente en el trato de mis amigos.

«Reveillón está bajo la proteccion del general Santerre.

«Dejar á Paris, es decir, dejar mi manera de vivir, seria para mí la muerte. Yo no creo que tarde mucho en llegar me la hora, pues estamos en la época de las víctimas ilustres; sin embargo, yo encuentro muy buena la vida toda vez que puedo mirar tu retrato.»

Pura se detuvo aquí.

—¡Pobra Francia! dijo la condesa suspirando, ¿es verdad que nosotros somos mas felices aquí, hijos míos?

—¡Oh! esclamó Christian, felices como los elegidos por Dios.

Pura rodeó el cuello de su marido con sus dos blancos brazos, y despues abrazó á la condesa con los ojos humedecidos por las lágrimas.

En este momento entró un criado. Llevaba en una bandeja de plata dos ó tres periódicos y cartas. 72

no, y que á la salida del correo, el 28 de abril, se contaba con el buen éxito de las negociaciones.»

Por desgracia no puede darse valor ni importancia alguna á este despacho. Conocida en Madrid la noticia, ayer por la mañana se pidieron informes á Paris y Londres, y de ellos resulta que al presentarse nuestra escuadra en el Callao, el ministro italiano hizo algunas gestiones particulares y espontáneas, para llegar á un arreglo; pero ni estas gestiones tuvieron resultado alguno ni era probable después del obtenido por los representantes inglés y americano en Valparaiso. Lo único que se sabe oficialmente en Madrid es que el señor Mendez Nuñez estaba resuelto á bombardear la plaza desde 1.º de mayo.

Parece que la enmienda que presentará la mayoría autorizando al gobierno para valerse de cualquier clase de valores, á fin de proporcionar fondos con que cubrir el déficit de la caja de Depósitos en los presupuestos atrasados, será una ampliación y no una restricción de lo consignado en el proyecto del gobierno. Este, según los firmantes de la enmienda, podrá hacer la emisión de títulos ó de cualquiera clase de valores para proporcionarse los fondos que necesite en beneficio del Erario.

Se cree mas que probable que el nuncio de Su Santidad en Madrid, monseñor Barilli, sea uno de los cardenales que preconice Su Santidad en el consistorio secreto de 22 de este mes.

El Sr. D. Francisco Javier de Isturiz, que á su debido tiempo habia tenido la honra de entregar en audiencia particular sus credenciales de embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. cerca de la Santa Sede, repitió el mismo acto en forma pública y solemne, según costumbre de la corte de Roma, el día 30 del pasado abril.

El embajador de S. M. la Reina mereció de Su Santidad la acogida mas bondadosa, pasando acto continuo á visitar al Emmo. señor cardenal secretario de Estado, la basílica de San Pedro, y al Emmo. señor cardenal decano del sacro colegio.

Se ha leído en el Senado el proyecto de ley sobre demarcación de límites entre Francia y España, cuyo trabajo ha sido llevado á efecto por los comisionados que en su día nombraron al efecto los gobiernos interesados.

Dice la *Correspondencia* del 1.º:

Doce son hasta ahora las enmiendas presentadas al proyecto de ley de autorizaciones, las cuales se discutirán y serán defendidas en el órden y por los señores siguientes: 1.º, Sr. Candau; 2.º, Cuesta; 3.º, Herrera; 4.º, Udaeta; 5.º, Cardenal; 6.º, Ballester; 7.º, Perez de Molina; 8.º, Udaeta; 9.º, Catalina; 10, Campodon; 11, Cápua; y 12, conde de San Luis.

Acerca del pequeño desórden ocasionado en la procesion del Corpus de Barcelona dicen únicamente los periódicos de aquella capital lo que sigue:

«La tropa formó en toda la carrera, y en ella hubiera reinado el órden mas admirable si unos cuantos jóvenes no hubiesen insultado á otros en la Ramba de Santa Mónica, promoviendo estas disputas tal alarma entre las personas que estaban aguardando la procesion que hubo sillar rotas, señoras desmayadas y algunos niños atropellados. La alarma, que era infundada, se apaciguó al poco rato con la presencia de unos cuantos guardias civiles. Como

en aquel mismo acto llegó á formar el cordón uno de los batallones de cazadores, quedó todo tranquilo, sin que los que iban en la procesion notasen cosa alguna hasta despues de terminada, que serian las diez menos cuarto de la noche, en cuya hora las salvas de los fuertes anunciaron la entrada de S. D. M. en la santa iglesia.»

Segun dicen de Almería, en la tarde del 29 del pasado naufragó en la playa de aquel puerto el diate portugués *Janota*, de 97 toneladas, su capitán Sanchez Enriquez. La causa del siniestro la ha motivado el hallarse este buque fondeado fuera del puerto, con muy malas amarras, y reinar un fuerte viento del S. O. con alguna mar y haberle faltado dichas amarras.

Los representantes de Austria y Prusia han puesto en conocimiento del gobierno de S. M. que los buques de sus respectivos Estados no apresarán, en caso de guerra, á los mercantes del enemigo, siempre que por parte de este haya reciprocidad y que dichos buques no lleven contrabando de guerra ni se encuentren comprendidos en las demás circunstancias que pueden legitimar el apresamiento hasta de las embarcaciones neutrales.

En la *Correspondencia* del 2 leemos lo siguiente:

Nuestro corresponsal de Constantinopla, que como observarán nuestros lectores nos envia semanalmente noticias de aquella capital, nos dice hoy contra lo que habia asegurado el telégrafo, que el cólera se ha desarrollado entre los peregrinos que se encuentran en la Meca.

El gobierno tiene hace dias las mismas noticias.

En el Callao habian desarmado el castillo titulado *Independencia*, para montar sus cañones en las baterías de la playa. La capitania del puerto habia dado órden á los buques mercantes surtos en él, que tan pronto como fuese avistada la escuadra española si allá iba, se echasen á la banda del Norte, para dejar libres los fuegos de las baterías. A dicho puerto habia llegado el vapor *Chalaco* procedente de Panamá, con cinco cañones destinados á la fortificación de aquella plaza.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 30.—La escuadra española, reforzada ya con la fragata *«Almansa»*, bloqueaba el Callao.

Las escuadras inglesa y americana se habian trasladado al Callao desde Valparaiso.

El día 24 de marzo se presentó la escuadra española delante del Callao, é inmediatamente dió aviso á la plaza y á los buques neutrales de que el día 1.º de abril empezaría el fuego contra la plaza.

En el Callao, en Lima y en las principales poblaciones, tanto del Perú como de Chile, reinaba grande excitacion, promovida por el partido de la paz, que iba siendo muy numeroso.

El bombardeo del Callao empezaria luego que terminase aquel plazo, por un ataque contra los fuertes del puerto.

El gobierno del Perú habia dado un nuevo manifiesto.

Paris, 31.—Las noticias de Rio-Janeiro dicen que el *«Huascar»*, que llegó allí con 125 hombres, ha marchado con 34, y la *«Independencia»*, que entró con 270, ha salido con 72, con lo que no

les queda gente ni para manejar la artillería. Los capitanes van completamente desanimados. A la fecha de las últimas noticias, el *«Huascar»* y la *«Independencia»* se hallaban en el puerto de Castillo Grande.

Roma, 31.—El 22 habrá un consistorio secreto en que Su Santidad preconizará varios cardenales y obispos.

No es cierto que el cardenal Antonelli se halle enfermo de gravedad.

Viena, 31.—Hoy por la mañana ha llegado á esta capital el infante de España don Enrique, quien se propone pasar en esta ciudad algunos dias.

Tolon, 31.—Anoche salió de esta puerto en direccion del de Cartagena la fragata acorazada española *«Tetuan»*. Las pruebas maríneas que se han hecho de este buque, no han podido ser mas satisfactorias: anda de doce y media á quince millas por hora.

Paris, 31.—Al conde de Bismark, ministro de Estado de Prusia, se espera en Paris; el príncipe Gortschakoff, ministro de Estado de Rusia, llegará el 5 de junio; el conde de Mensdorf, ministro de Estado de Austria, debe llegar hácia el mismo tiempo.

El diario *«El Temps»* dice que el ministro de Chile en Londres no ha pedido sus pasaportes, sino que ha presentado cartas que le llaman á Chile, cuyo gobierno ha resultado, según parece, suprimir sus legaciones en Londres, Paris y Nueva-York.

Londres, 31.—El libro azul presentado al Parlamento contiene 244 despachos relativos á la guerra entre Chile y España.

Viena, 30.—Dice que Francia é Inglaterra tienen la intencion de proponer en la apertura de la conferencia que se publican los protocolos y deliberaciones de la misma.

Créese que la conferencia se reunirá en los primeros dias de junio.

La visita de la reina de Wurtemberg en esta corte ha sido interpretada en un sentido favorable.

Dícese que se ha ordenado un segundo llamamiento á las armas de 85,000 hombres. La época de este reclutamiento no se ha fijado.

Un decreto publicado en Viena prohíbe la entrada y salida de buques durante la noche.

Los telegramas de Italia dicen que una parte de la flota italiana cruza el mar Adriático.

La escuadra inglesa se encuentra anclada entre Génova y Spezia.

Un telegrama anuncia que un cuerpo de ejército turco llegará á Sarajevo para reforzar las guarniciones de la Bosnia.

Viena, 31.—Ha quedado completamente desmentida la entrada de los turcos en los principados Danubianos.

Paris, 31.—Está aceptada definitivamente la conferencia europea por todas las potencias que deben enviar representantes. La conferencia germánica estará representada por el ministro de Negocios Estrangeros de Baviera. Trátase actualmente de fijar el dia en que se reunirá en Paris, habiéndose comprometido á los ministros de Negocios Estrangeros de las respectivas potencias á estar en dicha capital el dia que se señale.

Alejandro, 31 (Egipto).—Noticias auténticas llegadas de Djeddah, dicen que ha aparecido el cólera en las caravanas de peregrinos que se encuentran entre Bichor y la Meca, y que hacen numerosas

víctimas entre los peregrinos, así como entre los soldados egipcios.

La Haya, 29.—El nuevo gabinete debe experimentar alguna modificación á consecuencia de la negativa de M. Andrae á aceptar la cartera de Marina. Probablemente le reemplazará M. Illerk. Dicese que M. Blanheu se encargará interinamente del ministerio de la Guerra.

Ragusa, 29.—Ha llegado á Anivari una fragata, una corbeta y un vapor de la marina turca, con encargo de vigilar las costas de Albania y protegerlas contra todo golpe de mano de los voluntarios italianos.

Southampton, 30.—El *«Sena»* que ha llegado con la Mala de las Indias occidentales y del Pacífico, trae 759,903 dollars. La situación de la Jamaica no habia cambiado.

Se confirma la victoria obtenida por las tropas francesas en Michoacan, Tamaulipas y Nuevo-Leon.

El cólera habia cesado de hacer estragos en Guadalupe.

Nueva-York, 19.—La cifra total de las exportaciones de numerario para Europa por los diversos vapores que han salido hoy, asciende á 5,250,000 dollars ó sea 28,825,000 francos.

Dícese que el presidente Johnson ha ordenado el licenciamiento de todos los voluntarios que existen todavía en el ejército.

La convencion unionista de Virginia ha adoptado una resolucion haciendo extensivo á los negros el derecho electoral.

La llegada de Stephens no ha conseguido la union entre los fenianos. Sweney le ha acusado de agente de Inglaterra. Una parte del Senado feniano no reconoce la autoridad de Stephens.

Carlsruhe, 29.—La segunda Cámara ha votado por unanimidad el crédito para los gastos militares, de 1,070,800 florines que habia pedido el gobierno. En esta votacion ha dado la Cámara su completo asentimiento al programa político del gobierno, que se resume en estas palabras: política de paz y mediacion al apoyo de los armamentos y de concierto con los Estados medios.

La Cámara en seguida adoptó tambien por unanimidad una proposicion de M. Eckart, expresando el deseo de que el gobierno, de acuerdo con los demás miembros de la confederacion, provoquen la convocatoria de un parlamento alemán y el armamento del pueblo.

Londres, 30.—Las noticias de Constantinopla aseguran que 10,000 egipcios se habrán embarcado para el Danubio, y bien pronto serian seguidos de otros 10,000.

Berna, 29.—El gobierno francés ha declarado al Consejo federal, como antes lo habia hecho á los gobiernos de Austria é Italia, que respetará en caso de guerra la neutralidad de Suiza.

Marsella, 29.—Las noticias de Roma del 28 dicen que el cardenal Antonelli habia estado gravemente enfermo, pero que ya estaba mejor. El Papa le habia visitado dos veces.

Su Santidad ha visitado el nuevo colegio polaco en Roma, pronunciando con este motivo algunas palabras invitando a los polacos á perseverar en su fé y á corregirse de ciertos defectos que han contribuido á la ruina de Polonia.

Hannover, 29.—M. Bennigsen ha presentado hoy á la Cámara de diputados una proposicion en que dice que Hannover debe trabajar para la reunion de un Parlamento alemán libremente elegido, pero que al mismo tiempo debe abstenerse de tomar partido prematuramente por Prusia ó por

Austria aumentando los peligros de la guerra.

La proposicion añade que el ministerio es incapaz de dirigir acertadamente los intereses políticos del pais.

Marsella, 30.—Las noticias de Constantinopla del 23 anuncian que Riza-Bajá, antiguo ministro de Abdul-Medjid, y deserrado por el sultan actual, acaba de volver á la gracia, siendo nombrado director de artillería.

Los preparativos militares continuaban. Una parte de la escuadra otomana habia sido enviada al archipiélago.

El ministro de la Guerra habia marchado á inspeccionar el campamento del Danubio.

El viray de Egipto continuaba en Constantinopla.

Dresde, 29.—El presidente de la primera Cámara, M. Friesen, ha dicho en su discurso de apertura:

«Si la paz y el derecho se ven amenazados, una llamada neutralidad no basta; es preciso trabajar para dar la victoria al derecho. La neutralidad en presencia de una tentativa contra el derecho federal seria la complicidad en la ruptura del pacto federal. Nosotros queremos sostener la confederacion para que sea poderosa y para que siempre sea una garantía de paz y de libertad.»

Londres, 30.—Vuelvese á decir que el gobierno turco ha hecho conocer separadamente á cada una de las potencias garantes, su intencion de ocupar los Principados. No se sabe lo que las potencias han contestado á esta comunicacion.

Cartas respetabilísimas que recibimos de Paris, están unánimes en considerar que la conferencia próxima á reunirse alejará tal vez por algunos dias la guerra, pero no conservará la paz.

Si el ministerio inglés se retirara, habiéndole de reemplazar otro presidido por lord Derby, como es probable, cree *La Epoca* que tendríamos mayores probabilidades en favor de la paz, que seria calurosamente favorecida por el ministerio entrante.

En Biganos, (Francia) ha ocurrido un caso de rabia en un anciano, que arañado por un perro en una mano, se hizo lamer por el mismo para curarse mas pronto, siguiendo una preocupacion vulgar. Al año y dos dias se le presentaron accidentes característicos de hidrofobia, de la que sucumbió el enfermo.

La langosta está haciendo actualmente grandes estragos en la Argelia, tanto en los trigos y cebadas como en las patatas y judías.

El doctor irlandés Cullen acaba de ser nombrado cardenal. Desde que Inglaterra está separada de la Iglesia católica es la primera vez que se eleva á un irlandés á tan alta dignidad. El nuevo cardenal está ya camino de Roma.

Segun escriben de Berlin, cada vez son mas sensibles en Prusia las consecuencias de la movilizacion del ejército. La ciudad de Berlin tiene que atender al sustento de las mujeres é hijos de 1,750 hombres de la landwehr, desprovistos de todo recurso: el municipio ha votado 10000 thalers mas para este objeto en una de sus últimas sesiones. Por otro parte, el número de obreros de ambos sexos que se ven privados de trabajo á consecuencia de la paralización de los negocios, asciende en la actualidad á 20,000. Este nú-

La condesa tomó los periódicos que entregó á su hijo en tanto que abria las cartas.

El niño Christian habia vuelto á colocarse delante del retrato de su abuelo, y le miraba con los ojos entristecidos.

—Mamá, dijo, ¿por qué el abuelo me dá miedo?

Nadie le escuchaba.

El continuaba mirando los retratos.

—El padre de la mamá me asusta; ¿dónde está el padre del papá para defendermé?

Aun no habia acabado de pronunciar el niño estas palabras, cuando Christian lanzó un grito de sorpresa que hizo volver la cabeza á las dos mujeres.

—¿Qué es eso? preguntaron.

—¡Oh! una noticia que no deberia admirarme, dijo, porque prueba que hay todavía algunos corazones leales y algunas voluntades enérgicas en esa pobre Francia.

—¿Y cuál es esa noticia?

—Escuchad, contestó Christian.

Y leyó:

«El diputado Marat acaba de ser asesinado tomando el baño, hoy 13 de julio de 1793; ha muerto sin haber podido pronunciar una palabra.»

«Mañana daremos mas detalles.»

La condesa Obinska palideció al oír el nombre de Marat; pero bien pronto sus delgados labios se entreabrieron para dibujar en ellos una siniestra sonrisa.

—¿Marat? dijo Pura. ¡Oh! tanto mejor; era un monstruo con figura humana.

—Algo más, murmuró la condesa. Pero el periódico promete mas detalles para el dia siguiente. Christian ¿no tenéis el periódico de ese dia?

—Sí tal.

Y abrió uno de los periódicos que quedaban y leyó:

«El asesino del diputado Marat es un joven de Caen, llamada Carlota de Corday, la cual ha sido ejecutada hoy, habiendo muerto heroicamente...»

—¡Carlota de Corday! exclamó Pura; ¿habeis dicho Carlota de Corday?



Una noche del año 1833, en el mes de enero, á la salida de la Opera, un hombre de cuarenta y cinco años próximamente, vestido con elegancia, subió á su cabriclé, que esperaba en la esquina de la calle de Lepelletier. Tomó las riendas, que era entonces una moda reciente, importada de Inglaterra, y puso al trote á un soberbio caballo irlandés, mientras que un tigre de cuatro pies de alto se suspendía como un mono en el estribo forrado de lana y oro.

En 1833 se daba el nombre de tigre á un lacayo destinado á cruzarse de brazos en carruaje detrás ó al lado de su amo: hoy se le llama generalmente groom.

mero va en aumento cada dia y las quietudes se suceden con rapidez.

Ha muerto en Florencia, victima de un ataque de apoplejia, el orador mas brillante de las Camaras italianas, Mr. de Broffario, quien ademas de hombre politico era abogado, escritor y poeta.

Gaceta.

No tiene cura.—Apesar de haber pasado la feria, época en que con la aglomeracion de gentes podria considerarse imposible el impedir que algunos individuos pidiesen limosna en las calles...

en que las pollitas puedan disparar sus flechas a la luz del dia.
Yo por mi, y lo siento mucho, no me hieren ya sus dardos aunque los disparen ellas con dos cañones rayados.

Venga gente.—Si es verdad, como dicen algunos periódicos, que se trata en España de poblar terrenos yermos e incultos, creemos que se tendrá presente en primer lugar el estado de Sierra Morena.

Mal que aumenta.—Las heridas, cuestiones y otros pasatiempos inocentes con que hace tiempo se vienen festejando en Córdoba cierta clase de distracciones, han llegado a un punto verdaderamente alarmante.

Desgracia.—En una hacienda inmediata a esta capital se cayó a un pozo hace dos dias un pobre albañil, el cual parece que quedó muerto en el acto.

Bien hecho.—Anteayer han sido arrojadas al rio seis arrobas de cerezas, que se presentaron al mercado con las mejores condiciones para producir una epidemia de cólicos.

petirse estos sucesos u otros tal vez de peores consecuencias.
Exámenes.—En todo el presente mes tendrán lugar los exámenes de las alumnas de las escuelas dominicales de esta capital, en las que parece hay muchas jóvenes que han hecho notables progresos en su instruccion.

Nada hay seguro.—El fuerte viento de las últimas noches arrancó uno de los árboles de la plazuela de las Cañas. Como el temporal salió de quicio no quiso que quedara cosa alguna en él.

Toros.—En la corrida que acaba de verificarse en Jaen han figurado como espadas Suarez y Garcia. No los conozco.

Precauciones.—Cuando el peligro está distante, dice La Epoca, las precauciones no alarman, antes bien, inspiran confianza en los ánimos apocados.

Nueva luz.—El 17 del actual se subasta en Montilla el suministro de aceite y demás combustibles para el alumbrado público de aquella villa por el próximo año económico y bajo el tipo de mil escudos.

En Villaviciosa.—Se subasta el 10 del actual el arbitrio de pesos y medidas del almotacen de aquella villa.

as caprichosas señoras, y un motivo de desesperacion para el bolsillo de los maridos. Este objeto es un nuevo sombrero, un sombrero que con armazon, feros y adornos apenas pesa cuatro adarmes, lo que no obsta para que cueste mucho dinero.

Adelantos.—En una correspondencia inserta en el «Diario de los fabricantes de papel», periódico que se publica en Paris, leemos lo siguiente: «Hace unos dias algunos miembros del Congreso de Washington, acompañados de varias personas científicas, visitaron la fábrica establecida en Filadelfia para la elaboracion de pasta de madera que se destinará a la fabricacion de papel, y tuvieron la satisfaccion de ver cortar un álamo, y a las cinco horas la pasta que este produjo estaba convertida en papel impreso.»

Buen sistema.—En las Bermudas se publica un periódico con el título del Times, que es el principal órgano de la opinion pública de aquellas islas.

Reclamamos la indulgencia de nuestros lectores por no poderles comunicar hoy noticias de América y Europa. Un fuerte constipado afecta desde hace dias nuestro sistema, especialmente la cabeza.»

Señora chusca.—No hace muchas noches bailaban un paso a tres dos zánganos y una joven que parecia propiamente una flauta.

Decian bien.—Intentando suicidarse un inglés, se arrojó a un rio, y unos andaluces que pasaban le sacaron del agua y siguieron su camino.

bol. Presos luego los andaluces, al preguntárles el juez si no habian visto que el suicida iba a colgarse, contestaron: Si señor, pero no lo impedimos porque conocíamos que lo hacia falta enjugarse.

Bien hablado.—Una damisela ó marisabidilla que se preciaba de tener sólida instruccion y de cautivar con su oportuno lenguaje a todos los que la escuchaban, dejó escapar en plena reunion de mas de treinta personas los siguientes garrafales disparates.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletin religioso.

Hoy.—San Sancho, mártir de Córdoba.
JUBILEO CIRCULAR.—En la Santa Iglesia Catedral.
Sesio dia del solemne octavario al Santísimo Sacramento en la iglesia del convento de Religiosas de Corpus Christi.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez.
Imprenta, libreria y litografia del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 29.
Consolidado 33.75.
Diferido 30.30.
Denda amortizable de primera clase 60.00.

Ferro-carriles.

De Córdoba a Sevilla.
Sale el primer tren a las 6 y 30 minutos de la mañana, llegando a Sevilla a las 4 y 7 minutos.

y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 5 y 27 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba a Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 cént.; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 cént.

Diligencias.

Madrileña.
Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjíbar.
Cordobesa.
Salen para Madrid todos los dias a las 7 de la mañana.

Postas españolas.

Esta empresa de nuevos y buenos coches y con todas las comodidades necesarias, ofrece su servicio diario para Madrid y su carrera, siendo el precio de sus asientos un 25 por 400 menos, desde Menjíbar a Almuradiel, que el de las demás empresas.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilera, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Unicas galeras aceleradas.

de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta a Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros a precios arreglados.

Mensagerias de D. Onofrey D. Benito Ferrer.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato a la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales.

Trasportes de la Union.

Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad a la de Santa Cruz solo 48 horas: se admiten arrobos y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino.

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.
Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espirita Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.
Posada del huerto de S. Pablo.
BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa.
IDENA. Andrés Rabadan.
AGUILAR. Manuel Ramirez.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 4 de la mañana hasta las dos de la tarde, se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 400 anual.

Correos.

ENTRADAS:
De Madrid y su carrera a las 7 y 42 minutos de la noche.
De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a las 7 y 44 minutos de la mañana.

CARLOTA, Juan de la Cruz.
Posada del caño Venca-guerra.
PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido.
Posada de Sta. Marta.
FUENTEBEJUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente.
PRIEGO. Cecilio Arenas.
Posada de las Yervas.
ADAMUZ. Bartolomé Obrero.
DOÑA MENCIJA. Cristoval Navas.
VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado.
BUJALANCÉ. Francisco Rodriguez.
VALENCIOLA. Francisco Garcia.
ANDUJAR. Francisco Gomez.
Posada del Obispo Blanco.
ADAMUZ. Cristobal Arenas y Juan Antonio Valverde.
MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque.
PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla.
VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.
Posada de la Paja.
PRIEGO. Antonio Aguilera.
FUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales.
Posada nueva de la calle de S. Pablo.
CARPIO. Fidel Charquero.
Casa de la Fuente, Catedral.
CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro.
Carrera del Puente núm. 79.
ECLIA. Fernando Roman.
Palma 10.
GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo.

de la correspondencia.
CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.
—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso o fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.
PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y LAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados. Ademas de los sellos de franqueo, otro de 2 rs.
PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 rea por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados. Ademas del franqueo, un sello de 4 reales.
PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados. Ademas del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.
Por las vapores ingleses. Un sello de 2 real por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.
Certificados. Ademas del franqueo, un sello de 8 rs.
PARA AMBAS AMÉRICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.
PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.
Certificados. Ademas del franqueo, un sello de 4 rs.
PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.
Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs.
Certificados. Ademas del franqueo, un sello de 2 rs.

